

Landkreis Vorpommern-Rügen, Carl-Heydemann-Ring 67, 18437 Stralsund

Ihr Zeichen:
Ihre Nachricht vom:
Mein Zeichen: Anfrage/2025/028

Fraktion Bürger für Stralsund/FDP/VR+
c/o Thomas Haack
Sarnowstraße 13 A
18435 Stralsund

Meine Nachricht vom:
Bitte beachten Sie unsere Postanschrift unten!
Fachdienst: Büro des Landrates und des Kreistages
Fachgebiet / Team: Kreistagsangelegenheiten
Auskunft erteilt:
Besucheranschrift: Carl-Heydemann-Ring 67
18437 Stralsund
Zimmer: 119
Telefon: 03831 357 1214
Fax: 03831 357-444100
E-Mail: Kreistagsbuero@lk-vr.de

Datum: 2. Mai 2025

Ihre Anfrage zur Verfügbarkeit des Ratsinformationssystems und der Qualität der Kreistag-übertragungen

Sehr geehrter Herr Fraktionsvorsitzender Scharmberg,
sehr geehrte Damen und Herren,

in vorbezeichneter Angelegenheit nehme ich Bezug auf die in der Anfrage gestellten Fragen und beantworte diese nachfolgend.

Zunächst bitte ich um Beachtung, dass Fragen, die einen Komplex bilden bzw. in einem Sinnzusammenhang stehen, im Zusammenhang beantwortet werden.

1. Ratsinformationssystem (RIS)

- a) Warum ist das Ratsinformationssystem derzeit nicht verfügbar?**
- b) Gibt es technische oder organisatorische Probleme, die einer schnellen Wiederinbetriebnahme entgegenstehen?**
- c) Wann ist mit der vollständigen Wiederherstellung des Systems zu rechnen?**
- d) Welche Maßnahmen werden getroffen, um eine dauerhafte Funktionsfähigkeit und Ausfallsicherheit des RIS zu gewährleisten?**
- e) Gibt es eine Übergangslösung für Kreistagsmitglieder und Bürger, um während der Nichtverfügbarkeit des Systems an notwendige Informationen zu gelangen?**

Wie bereits auf der vergangenen Kreistagssitzung angekündigt, können wir Ihnen mitteilen, dass das Ratsinformationssystem auf der Homepage des Landkreises seit dem 1. Mai 2025 wieder für die Bürger/innen und den Mandatsträgern des Kreistages Vorpommern-Rügen zur Verfügung steht.

2. Digitale Übertragung und Qualität der Kreistagssitzungen

- a) Warum sind die bisherigen Videoaufzeichnungen der Kreistagssitzungen nur mit unzureichender Tonqualität verfügbar?**
- b) Sind technische Verbesserungen geplant, um eine deutliche und verständliche Tonqualität sicherzustellen?**
- c) Gibt es eine verbindliche Frist, bis wann eine einwandfreie digitale Übertragung gewährleistet werden kann?**

- d) **Welche technischen und finanziellen Ressourcen wären erforderlich, um eine professionelle Übertragungsqualität (z. B. mit mehreren Mikrofonen und verbesserter Tonabmischung) zu erreichen?**
- e) **Welche Alternativen werden geprüft, falls die YouTube-Übertragung nicht verbessert werden kann?**

Dem Landkreis Vorpommern-Rügen sind keine qualitativen Einschränkungen bei der Live-Übertragung der Kreistagssitzungen auf der Homepage des Landkreises bekannt. Falls während einer Sitzung technische Probleme auftreten sollten, werden diese in enger Abstimmung mit dem Techniker vor Ort umgehend behoben.

In der vergangenen Wahlperiode kam es gelegentlich zu technischen Einschränkungen bei der anschließenden Bereitstellung der Videoaufzeichnungen auf dem Internetportal „YouTube“. Diese Probleme wurden mit dem beauftragten Unternehmen besprochen und es wird kontinuierlich an Verbesserungen gearbeitet. So wurden beispielsweise neue Kameras angeschafft, um die Videoqualität zu verbessern. Außerdem werden derzeit weitere Maßnahmen geprüft, um die Tonqualität zu optimieren.

Darüber hinaus prüft die Verwaltung des Landkreises, ob im Rahmen der Umsetzung des Standortkonzeptes am Landratsamt in Stralsund der geplante Kreistagssaal mit geeigneter Ton- und Videoaufnahmetechnik ausgestattet werden kann. Die derzeitige Ausstattung am Sitzungsort im „Treffpunkt Europas“ in Grimmen erfüllt alle Anforderungen, um die Live-Übertragung der Kreistagssitzungen für die Bürger/innen des Landkreises sicherzustellen.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Stefan Kerth
Landrat